
今年袁定安扎实推进基层工作年和野五
好冶关工委建设工作袁积极参与加强和创新
社会管理袁努力为青少年办实事尧做好事尧
解难事袁 这是记者在 10月 28日召开的县
关心下一代工作成员单位联席会议上获悉
的遥
据了解袁近年来袁广大野五老冶为青少年

开展讲座尧报告会等思想道德教育 1000多
场次袁受教育青少年 5万余人次曰县关工委
组织发动捐资 8万多元助学 32人袁县教育
基金会助学 102人袁 镇关爱团助学 26人袁
李爱玉助学 3人袁共 193人曰有 400 多名"
五老"与吸毒者或问题青少年结对帮教袁配
合有关部门帮教吸毒人员 200多人袁 其中
有效帮教戒毒 30多人袁为青少年的健康成
长作出了实实在在的贡献遥
会上袁 县关工委常务副主任黎文清传

达学习全国关工委基层工作年总结表彰大
会精神袁 并充分肯定了今年定安县关工工
作遥 他指出袁定安县的关爱留守儿童尧接对
帮扶帮教和争创野五好冶关工委走在了全省
的前列遥他要求袁要把领导重视和自身作为
相结合袁将认识到位和工作落实相统一袁将
组织建设和资源整合相统一袁 将典型引路
和整体推进相结合遥 希望各级党委政府把
争创野五好冶关工委和党建创先争优活动结
合起来袁 纳入到全年的目标责任制考核中
去袁高度重视硬件建设和制度建设袁分类指
导袁逐步推进关工工作遥
黎文清提出袁 要用十八大精神引领关

工工作袁用理论尧道路尧自信解决青少年信
念问题袁 用当前形势指导青少年爱国主义
教育问题袁 用社会主义核心价值观指导青
少年道德素养养成问题袁 用社会建设的理
论指导关爱青少年工作袁 用文化兴国的战
略思想来教育感化人袁不断开创关工工作新局面遥

县委组织部尧县关工委尧县文明办等成员单位主要负责人及
乡镇关工委常务副主任袁 县关工委全体成员等 40多人参加会
议遥
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为进一步加强防震减灾工作
和农村民居地震安全改造建设袁
不断提高防震减灾能力遥 10月 29
日袁 定安县政府在县行政办公大
楼北附楼富文厅会议室举办防震
减灾工作暨农村民居地震安全工
程培训班遥

培训班上袁 省地震局预报中
心尧 震害工防御处两位专家王惠
琳尧袁金华分别授课遥 两位专家采
用多媒体教学形式袁 结合定安县

农村民居抗震设防中普遍存在的
问题袁以及野5窑12冶汶川大地震中
的震害教训袁 并通过大量触目惊
心的图片和影像袁图文并茂讲解袁
从地震的基本常识尧 地震灾情的
特点尧异常监测尧震情与灾情的速
报尧 如何识别地震谣言以及农村
民居抗震设防要求等方面进行了
深层次的介绍袁 提高了大家对防
震减灾工作的认识和建造抗震农
居的技术水平遥

通过培训袁 使学员们进一步
了解了地震灾害的无情和防震减
灾的重要性袁 对今后在农村深入
推进农村民居地震安全工程实施
打下了良好的基础遥

县政府办尧地震局尧民政局等
县直机关尧 企事业单位负责人及
各镇政府分管领导尧 防震减灾助
理员尧各村委会地震群测群防野三
合一冶 联络网联络员共 180人参
加了培训班遥 渊李召君冤

定安举办防震减灾工作
暨农村民居地震安全工程培训班

为充分挖掘定安底蕴深厚的
本土文化袁 提炼出具有代表性的
城市名片袁 提升定安知名度和美
誉度袁 促进定安县域经济发展袁
10月 24日袁 定安城市名片与文
化发展战略专题研究课题组组
长尧 海南大学教授曹锡仁袁 带领
课题组专家一行 7人来到定安袁
就定安城市名片与文化发展战略

专题研究召开座谈会遥
会议邀请定安县老干部尧 县

文化界人士及外来投资企业负责
人就定安县文化建设发展总体情
况尧 文化产业发展中急需解决的
问题进行讨论分析袁 听取定安发
展文化方面的相关意见和建议遥

定安传统文化内涵丰富尧 源
远流长袁 有文字记载的历史可上

溯到秦代曰 定安地灵人杰尧 人才
荟萃袁 先后养育了明代礼部尚书
王弘诲袁 明清两代海南唯一的探
花郎张岳崧袁 还有清代大理寺正
卿王映斗等历史名人袁 享有一里
三进士尧 父子进士尧 公孙举人的
美称曰 定安文化遗产丰富袁 名伶
辈出袁 是著名的琼剧之乡遥 当前
亟需解决的院 一是文化规划问

题袁 对本土文化资源进行战略性
和整体性的计划和安排袁 实现文
化对城市竞争力的提升以及对县
域经济发展的促进作用袁 使定安
经济和社会发展充满活力曰 二是
文化定位问题袁 定安文化发展定
位离不开 野安冶 字袁 与会人员建
议以此为切入点袁 提炼符合定安
的城市名片遥

曹锡仁对与会人员的意见表
示认可袁 并表示袁 将综合多方建
议意见袁 充分挖掘定安本土资
源袁 提练出最能代表定安的城市
名片袁 此外还会将建议意见整理
为材料袁 提交有关部门袁 为县委
县政府决策的科学性提供智力支
持袁 为定安经济社会的发展添砖
加瓦遥

定安城市名片与文化发展战略专题研究座谈会召开

挖掘本土文化 提炼城市名片 助力定安经济社会腾飞
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10 月 24 日上午袁2013 年全
国冬春农田水利基本建设电视电
话会议召开袁 会议总结交流了近
年各地农田水利基本建设的新实
践尧新经验袁动员部署今冬明春农
田水利基本建设和农业农村工
作遥 县政府副县长莫汉博以及农
业局尧 水利局等相关部门负责人
在定安分会场参加会议遥

会议强调袁 加强农田水利基
本建设是促进农业稳定发展尧保
障和改善民生的重要举措袁 各级
部门要从农村实际出发袁 创新组
织发动机制尧资金投入机制尧项目

管理机制和运行管护机制袁 把农
田水利作为农村基础设施建设的
重点袁不断增加财政投入袁完善财
政奖补尧贷款贴息等政策袁调动基层
和农民群众的生产积极性袁 吸引社
会各方面参与建设尧维护和管理袁
切实提高农田水利建设水平遥

会议要求袁 各地要认真落实
粮食最低收购价尧 临时收储等政
策袁做好秋粮收购袁扎实推进秋冬
农业生产袁 认真研究和解决农业
农村改革发展中的新问题袁 促进
农业稳定发展尧农民持续增收遥

电视电话会议结束后袁 县政

府副县长莫汉博随即召开会议袁
就加快农田水利建设作出部署遥
他要求各相关部门深入贯彻落实
全国冬春农田水利基本建设会
议尧全省野三冬冶工作会议和全县
野双冬冶工作会议精神袁不断完善
制度袁提前做好项目规划曰各相关
单位主要负责人要高度重视水利
农田基础设施的建设袁 积极与各部
门密切配合尧通力合作袁加大项目建
设的力度袁并广泛发动人民群众投工
投劳袁共同掀起农田水利建设大高
潮袁 确保今冬明春农田水利建设
工作保质保量完成遥 渊叶松冤

广泛发动 掀起农田水利建设大高潮
2013年全国冬春农田水利基本建设电视电话会议召开

10月 29日袁 记者从县关
工委获悉袁 在日前召开的全国
关工委基层工作年总结表彰大
会上袁 定安县关工委获得全国
创建野五好冶基层关工委优秀组
织奖遥

据了解袁 县关工委成立于
1992年遥二十一年来袁在县委尧
县政府的正确领导下袁 在相关
部门和社会各界的大力支持
下袁 县关工委深入学习实践科
学发展观袁坚持野急党政所急尧
想青少年所需尧尽关工委所能冶
的工作方针袁组织从无到有袁队
伍不断壮大袁 逐步形成覆盖全
县尧遍布城乡的工作网络袁已经
成为深受青少年欢迎尧 具有广
泛社会影响的群众性工作组
织袁 在加强社会主义精神文明
建设特别是促进青少年健康成
长方面发挥着重要作用遥目前袁

全县中小学尧行政村尧社区已建
立关工委和关公小组 194 个袁
野五老冶人数达 3280人遥
近年来袁 县关工委充分发

挥野五老冶优势袁立足基层袁在全
县范围内开展大规模的关爱活
动袁 发动社会各界为青少年办
好事做实事袁据不完全统计袁全
县受奖励尧资助尧救助的学子近
1000人袁帮助失足青少年改邪
归正尧走上正道 12人遥同时袁县
关工委积极组织青少年深入开
展爱国主义教育尧道德教育尧科
技教育尧法制教育袁不断提高青
少年的道德和文化素质袁 受到
了社会各界的广泛赞誉遥

另外袁 定安县雷鸣镇关心
下一代工作委员会尧 定安县岭
口镇岭腰村关工小组获得 野五
好冶 基层关工委先进集体荣誉
称号遥

定安关工委获全国创建
“五好”基层优秀组织奖
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10月 29日袁副县长莫汉博在
县政府办尧林业局尧扶贫办尧定城
镇尧 龙湖镇等相关部门负责人的
陪同下袁 深入到定城镇巡崖村以
及龙湖镇大春村袁 对定安推广麻
竹种植带动农民增收情况进行实
地调研袁 详细了解项目在推广过
程中存在的重点难点问题并进行
现场办公袁商讨解决对策遥

莫汉博一行首先来到定城镇
巡崖村麻竹种植现场袁 实地查看
近日刚种植的麻竹袁 看到成片的
麻竹长势良好袁 他对定城镇政府
对推广麻竹所做的工作表示肯
定袁并要求村干部广泛发动群众袁
利用起荒弃地尧 农家庭院等土地
进行推广种植袁 同时制定合理制
度做好麻竹的养护工作遥 在龙湖

镇大春村袁 当了解到之前已经有
农户自发种植竹子发家致富之
后袁他表示袁当地政府可以通过树
立典型的方式袁 鼓励农民种植麻
竹袁实现农民增收遥

在调研过程中袁莫汉博强调袁
此次推广麻竹种植对调优农村产
业结构有很大的帮助袁 各镇须制
定好具体的实施方案袁 做好青苗
与农户的统计工作袁 及时报送给
相关部门曰 各相关部门也须密切
配合袁解决存在的具体问题袁使麻
竹能尽早的种植袁 并贯彻落实好
县委尧 县政府其他各项促进农民
增收的政策袁 通过多种途径促进
农民增收遥

记者从县扶贫办了解到袁县
委尧县政府为促进农民增收袁专门
投入 180万元资金袁购入麻竹青苗
10万株袁 免费供给全县农民种植袁
计划种植面积 2500亩袁重点种植
于定城尧富文尧龙湖以及雷鸣四个
镇袁由于麻竹好生长袁种植所需的
人力物力小袁经济价值高袁广受老
百姓的欢迎袁第一批10万株青苗将
在本周内发放完毕袁下一步将根据农
户需求袁进一步追加遥 渊叶松冤

推广麻竹种植 促进农民增收

莫汉博实地查看麻竹种植情况 并进行现场办公遥 叶松 摄


